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VERBALE DELLA RIUNIONE del 12/01/2015 
 

In data odierna (Lunedì 12 Gennaio 2015 ore 17,30) è stata convocata presso la sede 

dell’Ordine degli Ingegneri di Macerata la Commissione Impianti. 

Alla riunione sono presenti in ordine alfabetico i seguenti membri: 
 

N Nominativo Presente Assente 
Giustificato 

Assente NON 
Giustificato 

1 Gelsomini Carlo (Presidente) X   
2 Vignati Alberto (Vicepresidente) X   
3 Moroni Luca (Segretario)  X  
4 Luciani Domenico (Coordinatore 

designato) 
X   

5 Bettacchi Antonio X   
6 Brutti Paolo X   
7 Graziani Andrea X   
8 Marcolini Massimiliano X   
9 Morganti Gianluca X   
 

Apre la riunione il Presidente che illustra l’ordine del giorno anticipato a tutti i componenti 

per e-mail; lo stesso consiste negli argomenti seguenti: 

 

1- Organizzazione Seminario bTICINO 

2- Organizzazione Seminario CILLICHEMIE 

3- Introduzione ad eventuale convegno/seminario su problematiche relative ad 

 Impianti Tecnologici e Normativa Sismica Nazionale 

4- Varie ed eventuali 

 



Nell’affrontare l’organizzazione dei seminari per l’anno 2015, il Presidente pone l’evidenza 

sulla necessità di riprogrammare gli eventi già previsti nell’anno 2014, ma che per vari 

motivi non sono stati effettuati. Oltre ciò, ripropone alcuni argomenti già affrontati nelle 

passate riunioni, che potrebbero essere interessanti al fine di comporre un elenco di 

seminari per l’anno in corso. 

Informa inoltre l’assemblea di aver ricevuto una richiesta dalla Ditta Mitsubishi sulla 

possibilità di organizzare un seminario sui loro sistemi VRF, unitamente al Collegio dei 

Periti. 

Dopo aver dibattuto su tali argomenti, l’assemblea decide che per quanto riguarda la 

riprogrammazione dei seminari non effettuati nel 2014, si seguirà il seguente calendario: 

Seminario CILLICHEMIE Periodo Fine Febbraio 

Seminario  IMMERGAS Periodo Mese di Marzo 

Seminario bTICINO  Periodo Fine Marzo Inizio Aprile 

I periodi sono indicativi in quanto sarà necessario ricontattare le Ditte interessate per 

verificare la loro disponibilità sulle date possibili. 

Per quanto riguarda l’ipotesi di gli altri eventi, vengono individuati i seguenti argomenti da 

approfondire nel dettaglio: 

1- LE GARE DI APPALTO NEI LAVORI PUBBLICI PER PROFESSIONISTI 

2- LA SICUREZZA NEGLI IMPIANTI AERAULICI 

3- LA NORMATIVA SISMICA E GLI IMPIANTI TECNOLOGICI 

4- UNA GUIDA OPERATIVA SUGLI IMPIANTI TECNOLOGICI PER GLI UFFICI 

TECNICI DI ENTI PUBBLICI 

Per quanto riguarda la proposta della Mitsubushi, l’assemblea valuta che l’esecuzione 

condivisa del seminario  non risponde al criterio, peraltro sottolineato dal CNI, che 

l’organizzazione sia dell’Ordine degli Ingegneri e non di altri soggetti. Per non rigettare di 

netto la disponibilità di tale azienda a prestare collaborazione, l’Ing. Gelsomini si farà 

portavoce della decisione dell’assemblea, ribadendo però la piena disponibilità della 

Commissione Impianti a valutare una futura possibilità, magari proponendo degli 

argomenti più specifici nell’ambito delle apparecchiature tecniche che caratterizzano il 

settore degli impianti ad espansione diretta. 

Esauriti gli argomenti ai punti 1-2 e 3 dell’O.d.G., tra le varie ed eventuali, l’Ing. Graziani  

pone l’attenzione sul problema delle parcelle che attualmente sembra vengono richieste 

nel mercato,  in relazione alla stesura dei documenti APE. 



Dopo ampia discussione sull’argomento, la Commissione Impianti invita il Consiglio a 

predisporre una comunicazione agli iscritti nella quale gli stessi vengano sensibilizzati a 

quantificare correttamente la prestazione, valutando tutte le fasi necessarie ad una 

corretta stesura dell’ APE. Secondo la Commissione Impianti infatti, oltre che a dare il 

valore che merita una prestazione professionale basta su conoscenze specifiche, l’analisi 

delle valutazioni dovrebbero essere distinte a seconda che si tratti di edificio esistente o di 

edificio nuovo oltre che a specifiche situazioni particolari. Va posto inoltre in evidenza il 

fatto che i contenuti dell’ APE, e quindi la correttezza della prestazione fornita, possono 

essere soggetti a controlli (Regione), ma soprattutto incidono sulla qualità e sul valore del 

bene analizzato, con conseguente richiamo alla responsabilità del professionista 

certificatore. 

La riunione si conclude alle ore 20.00. 

La prossima riunione è fissata per il giorno di lunedì 09/Febbraio/ 2015 alle ore 17,30. 

 

                 Il Presidente  
            

    Ing. Carlo Gelsomini  
     
  

 


